

Cuba pidió en Cumbre de AEC construir plan con metas medibles



Foto: @CubaMINREX

Montería, Colombia, 30 may (RHC) La viceministra de Relaciones Exteriores de Cuba, Josefina Vidal, pidió este viernes a los países integrantes de la Asociación de Estados de Caribe (AEC) construir un plan estratégico para el próximo decenio con metas medibles.

Durante su participación en la X Cumbre de Jefes de Estado y/o de Gobierno de la AEC, celebrada en esta ciudad del norte de Colombia, la funcionaria instó a unir fuerzas en pos de la conservación de la región y por el bienestar de sus habitantes.

Remarcó que el Mar Caribe es sustento de millones, pero su fragilidad ante el cambio climático, la contaminación y el sargazo exige acción concertada.

Ante esa situación, apuntó, “debemos seguir empujando por declararlo Zona Especial en el contexto del desarrollo sostenible de conformidad por lo dispuesto por la Asamblea General de las Naciones Unidas, lo que permitirá definir la facilitación de recursos para su protección y conservación”.

Ponderó asimismo que proyectos como el de costas arenosas, que recuperan playas y empoderan comunidades turísticas, y la subcomisión de sargazo, demuestran que la articulación científica y comunitaria funciona.

“Apoyemos su financiamiento sostenible. Propulsemos el centro de investigaciones oceánicas en Colombia con alcance regional. Articulemos universidades y centros científicos para crear soluciones en gestión de desastres y turismo resiliente”, señaló.

También agradeció el respaldo unánime de la AEC contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de Estados Unidos a Cuba, que se ha recrudecido sin precedentes, así como su rechazo a la inclusión de la isla en la ilegal y arbitraria lista unilateral de países que supuestamente patrocinan el terrorismo, lo cual quedó recogido en la Declaración de Montería.

Vidal reveló asimismo ser portadora del sentimiento de honda gratitud de su país por la digna posición de rechazo ante las compañías para desacreditar la cooperación médica cubana desatada por el Gobierno de Estados Unidos, que privaría a poblaciones necesitadas de servicios esenciales.

Con respecto al trabajo de la AEC, planteó que la asociación tiene actualmente la posibilidad de ascender un nuevo peldaño.

“Cada coral restaurado, cada playa recuperada, cada comunidad empoderada, cada respuesta conjunta a una situación de desastre nos ayudaría a que las poblaciones sientan y aprecien que somos una organización efectiva y necesaria, prioricemos nuestras ventajas, conservación marina, turismo sostenible y respuesta a desastres”, sentenció.

Igualmente pidió replicar lo que funciona con la integración de saberes locales.

“Sigamos adelante para que el Gran Caribe sea un ejemplo global de sostenibilidad y unidad en la diversidad”, sentenció.

La AEC es una organización intergubernamental conformada por 25 Estados Miembros y 10 Asociados y se rige por los principios del multilateralismo, el respeto a la soberanía y la unidad en la diversidad que caracteriza a la región del Gran Caribe. (PL)



Radio Habana Cuba